

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, al mes, 4'50 ptas.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Ext.º, semestre, 30.—Cuan lo se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta más por trimestre por quebranto de giro y comision.
Número suelto, 1 peseta.

DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, plaza de los Ministerios, número 3, principal derecha, y en las principales librerías.

NÚM. 804.

AÑO III.

ADVERTENCIA.

Con motivo de estarse practicando obras de reparacion en la casa calle de la Biblioteca, número 5, se han establecido provisionalmente las oficinas de la redaccion y administracion de EL ECO NACIONAL en la plaza de los Ministerios, número 3, principal derecha.

Rogamos á los periódicos que nos honran con el cambio que se dignen dar las órdenes correspondientes, á sus repartidores, para que no suframos la privacion de sus visitas.

La democracia está aquí.

Crear que la esencialidad de los principios quita todo valor y toda importancia á las personas, es un error gravísimo, ocasionado en la realidad de la vida á producir fatales consecuencias.

Si los principios son esenciales á la política, las personas no son indiferentes, porque, al cabo y al fin, si las personas no tienen la altura, ni la majestad, ni la grandeza, ni la perennidad de los principios, son como el cuerpo respecto al espíritu, como la palabra respecto al pensamiento, su propia revelacion. De tal suerte, que no es ni puede ser indiferente el que un principio encarne en este ó en aquel hombre, y el que una institucion esté representada por esta ó por aquella persona. Pues qué, podía ser indiferente para los legitimistas franceses el que representara la monarquía el conde de Chambord ó el conde de París? ¿Podía ser igual á los republicanos de la nacion vecina que ejerciera la suprema magistratura del país M. Mac Mahon ó M. Grevy?

Aquí mismo, en España, hay un ejemplo elocuentísimo. ¿Era indiferente que la restauracion de la monarquía se verificase en la persona de doña Isabel II ó en la persona de D. Alfonso XII?

Siendo esto así, resultando que las personas, sin tener la esencialidad de los principios, no son tampoco indiferentes en la política, es evidente que los restos de aquella izquierda, un día tan poderosa y hoy tan decadente, no pueden pretender arrebatarse á nuestros amigos la representacion de los principios de la democracia que aspira á realizar sus ideales en el seno de la monarquía. Y no pueden arrebatársela esa representacion, porque nuestros amigos vienen del campo de la democracia, en el que han vivido toda su vida, en tanto que los restos de la izquierda vienen del constitucionalismo y jamás, jamás han hecho profesion de fé democrática, hasta que hace dos años, errores de sus antiguos correligionarios y desechos propios, los lanzaron á la disidencia.

Prescindiendo del Sr. Montero Rios, cuya actitud no queremos juzgar por hallarla inspirada más en sentimientos personales que en móviles políticos, y prescindiendo tambien del Sr. Becerra, que es el menos izquierdista de todos los izquierdistas, ¿dónde están los demócratas de la izquierda? ¿Lo es el vencedor del 22 de Junio? ¿Lo es el general Lopez Domínguez?

No; los demócratas, los que llevaron á la Constitucion de 1869 el espíritu democrático, los que antes y

después de la revolucion defendieron la democracia, ora contra el absolutismo de los poderes, ora contra los delirios de la monarquía, esos no están en la izquierda, están aquí, á nuestro lado; son Martos, Sardoal, Merelo, Mosquera, es el mismo señor Moret, es hasta el Sr. Beranger. Estos son los que sostuvieron en aquellas inmortales Cortes Constituyentes los principios de la democracia y la posibilidad de su alianza con la monarquía. ¿Cómo pretende la izquierda arrebatarse á nuestros amigos la legítima representacion que ostentan?

Y véase aquí una prueba de que no son indiferentes las personas. ¿Representan la democracia monárquica los Sres. Martos y Sardoal? Pues la democracia-monárquica conserva las puras tradiciones de su escuela. ¿Personifican la democracia-monárquica los señores generales Serrano y Lopez Domínguez? Pues entonces la democracia-monárquica es una vez el auxiliar de los conservadores y el juguete del Sr. Cánovas, y otras veces es una especie de amenaza, la encarnacion del pesimismo.

Pero ¿cómo han de representar los restos de la izquierda los principios democráticos, cuando hasta la representacion del partido liberal les puede ser disputada con derecho? ¿Acaso el señor duque de la Torre, moderado primero, unionista luego, liberal desde 1867, tiene, como el señor Sagasta, una historia de 30 años consagrados á la propaganda y á la defensa de la libertad?

Desengáñense los hombres de la izquierda: ni la democracia tiene nada que agradecerles, ni pueden pretender arrebatarse su representacion á los hombres que legítimamente la ostentan. La democracia monárquica está completamente fuera de la izquierda: ésta sólo puede aspirar á ser factor, un elemento del partido liberal que acaudilla el Sr. Sagasta, y no olviden que el mismo Sr. Linares Rivas declaró en el Congreso que la izquierda no había sido esencialmente democrática. De suerte, que si no quieren condenarse á ser una perturbacion, y nada más que una perturbacion, apresúrense á tomar puesto en el partido liberal, porque ha sonado la hora de realizar un gran deslinde de campos, para que de una vez para siempre midamos las armas con el partido conservador.

¿Celo ó codicia?

Todas las instituciones sociales, desde las más elevadas á las más humildes, tienen, además del aspecto ideal, que consiste en el cumplimiento de trascendentales fines, otro material y no menos humano que se refiere á la satisfaccion de las ineludibles necesidades de nuestra existencia. El primer aspecto produce los héroes, el segundo las defecciones y crímenes; de la inspiracion del ideal nacen las grandes empresas, los hechos históricos que cubren de gloria á un individuo ó á una raza; de los impulsos materiales nacen las grandes decadencias que acaban con la herencia más pingüe de gloria ó de fortuna por aquellos conquistada y dejan en la historia una mancha indeleble que atrae la execracion de la posteridad.

La política, como los demás elementos de la vida, no se exime de esta doble tendencia, que conduce al honor ó á la ignominia, á la destruccion ó á la edificacion, y los resultados son más ó menos satisfactorios, segun que intervienen los impulsos desinteresados ó los torpes egoísmos en la grande obra de la regeneracion del gobierno de los pueblos. Cuando la mayoría de los espíritus se siente dominada por sentimientos de abnegacion y de sacrificio en aras del interés supremo de la patria y aun de la humanidad, surgen estas expansiones de luz, estos avances gloriosos en el camino de la civilizacion, que forman la corona de una gran nacion y determinan tal vez la inauguracion de una larga era de felicidad y bienandanza. Mas si la codicia, el interés egoísta é individual, inspira sus actos, excusado es decir que solo se recogen frutos de humillacion ó de ignominia.

Aplicando estas sencillas y evidentes reflexiones á nuestra actual situacion política, se echa de ver que desde luego el partido conservador está siendo victima de estas pasiones miserables, de estas concupiscencias absorbentes que todo lo posponen al triunfo de la vanidad y de los apetitos egoístas. El poder es su única aspiracion, considerando legítimos todos los medios, aunque repugnen francamente á los principios de la moral universal. Su objeto es mandar, y su medio es dividir al adversario, descomponerle, triturarle, sin correr los peligros del combate, explotando sus debilidades, abusando de su candor, fomentando sus prevenciones mutuas, arrojando sin cesar á su campo la tea de la discordia; sin considerar que con tales procedimientos destruye su propia obra y aniquila un caudal que mañana necesará el país para su subsistencia y las altas instituciones para el equilibrio de los diferentes organismos del Estado.

Sin embargo, esto no nos sorprende, y nos consolamos fácilmente de que nuestros enemigos se desacrediten temporalmente con sus errores é intemperancias. Lo que nos duele, lo que sentimos en el alma es, que entre nuestros amigos, entre los que dentro del gran campo liberal militan, á mayor ó menor distancia, bajo nuestras mismas banderas, se hallen tocados del contagio asolador, y ahogando en su pecho el santo amor á los ideales que dan vida á las agrupaciones y gloria á sus creyentes, obedezcan solo á móviles mezquinos, á pasiones liliptenses, á celos y rivalidades, nacidas del afán del lucro, del temor de compartir con otros el botín de la victoria, como si la sociedad fuera una mina ó un campo de explotacion, cuyo único valor se mide por la riqueza de sus productos.

No quisiéramos herir dignas susceptibilidades ni ofender en lo más mínimo á dignos compañeros que á nuestro lado han librado en otras ocasiones nobles combates; pero no podemos desvanecer la sospecha de que algunos liberales pertenecientes á la agrupacion que acaudilló al señor Sagasta, lejos de agradecer el leal concurso que les viene de otros campos, hostilizan á los que vienen á su auxilio por un sentimiento poco generoso, que podría muy bien traducirse en una frase vulgar, aunque

poco culta, cuyo sentido ya habrán comprendido sobradamente nuestros lectores.

¿Hasta cuando ha de durar esta pequeñez en ciertos espíritus, este bajo nivel en el orden moral que mata y aniquila los grandes arranques y generosas determinaciones, únicas que pueden salvar á nuestra decadente sociedad? Si el único criterio á que obedecen los políticos ha de ser el individual provecho y los resultados materiales, ¿qué pueden esperar el país de los que están llamados á regenerarle? Si esto fuera tristemente una verdad, valdria más decirse, á fin de que de una vez y para siempre renunciara á toda esperanza de salvacion.

En resumen, y llamando á las cosas por su nombre, es cierto que, de realizarse la union ó aproximacion de los elementos avanzados al partido constitucional, éstos tendrán que compartir con mayor número las ventajas que proporciona el poder; es cierto que tocara á menos cuando los vencedores fuesen más, pero no lo es menos que esta consideracion debe ser muy secundaria ante el triunfo de la libertad, la consolidacion del derecho, la realizacion del progreso, que tendria más asegurado y definitivo su éxito cuando se apoyara en grandes masas y estuviera más rico de doctrinas que sosteniéndose en partidos encienques y apoyados únicamente en las instituciones permanentes del Estado.

Reflexionen, pues, los constitucionales rezagados; por el honor de la idea, por la felicidad de la patria y hasta por su propio interés, deben abandonar ciertas repulsiones é intransigencias deshonrosas, que solo obedecen á un sentimiento de codicia.

ECOS POLÍTICOS.

Un pensamiento de la beatífica Union:

«Cada periódico demócrata que se publica nos parece un hacedillo de microbios, que sólo Dios sabe de dónde podrá salir.

Contribuya, pues, el *Imparcial* á destruir ese foco.»

Lo que son las cosas. A nosotros cada periódico ultramontano que se publica nos parece un foco de infeccion, que sabemos perfectamente de dónde habrá podido salir.

Con la particularidad que este microbio hace más víctimas que todos los cóleras, segun lo atestiguan las horribles hecatombes de nuestras guerras civiles.

A lo que ha de contribuir, pues, el *Imparcial*, y todos los hombres de buena voluntad, es á extinguir ese foco, algo más asolador que la prensa democrática.

Al suelto del *Diario Español* sobre la formacion del partido liberal y la actitud de nuestros amigos, debemos contestar categóricamente:

Que el Sr. Martos no se funde en el partido liberal, sino que se limita á prestarle todo su apoyo, viniendo á ser como su vanguardia, y

Que los partidos y los gobiernos en Europa, en nuestros días, no son fusiones, sino grandes coaliciones de principios y de hombres afines.

Ni más, ni menos.

Dice un colega que los conservadores quieren ver la guerra civil.

¿Qué más guerra civil que el estado actual de la política?

Menospreciada sistemáticamente la ley, hollados todos los derechos, en suspenso el Parlamento, perseguida la prensa, considerada ilegal la propaganda pacífica, discutiéndose á tiros en Velilla y Zalamea, ni aun la sangre falta.

Vivimos en una guerra civil mansa que es la peor.

Anuncia un periódico ministerial que el Sr. Montero Rios hará un discurso político en el Congreso afirmando la existencia de la izquierda democrática (?) como partido, en la primera discusion política de la Cámara popular.

La oportunidad es el sello característico de todos los actos del señor Montero Rios.

Lo bueno que tiene es que aun faltan dos meses para que se abran las Cortes, y en este tiempo es fácil que se vuelva á Lourizan el ilustre canonista.

Dice un periódico que se ha echado á volar la candidatura del señor Cánovas para representar á España en las conferencias de Berlin.

Nosotros repetimos hoy que no cabe más que seguir en el poder el ministerio Cánovas Romero ó llamar á los liberales.

Otra crisis total en beneficio exclusivo del partido conservador nos parecería demasiado fuerte.

¡Eemos en la *Integridad de la Patria*!

Hay ilusos que sostienen que una vez definitivamente al lado del señor Sagasta las fuerzas del Sr. Moret y aun las del Sr. Martos, el partido liberal superaría en voluntad y organizacion al partido conservador.

Parece mentira que los que esas afirmaciones hacen no tengan presente que no basta el reunirse pocos ó muchos para dar cohesión á un partido, y mucho menos imbuirle hábitos de disciplina, porque todo esto depende de la fe que se tiene en las ideas, doctrinas y procedimientos del programa de aquel y del respeto y aquiescencia á la persona que ejerce la jefatura del mismo, haciéndola indiscutible. De este modo llegan los partidos á estar bien organizados, pero de otra suerte, á los liberales de ahora les pasará lo que otras veces, y es que se suman elementos, pero jamás llegan á fundirse.

Del enemigo.....

Tiene muchísima razon el diario conservador y aun por esto nosotros aconsejamos á todos los elementos liberales que no profesan en su integridad las doctrinas de la democracia, que se pongan incondicionalmente al lado del Sr. Sagasta abdicando á inútiles jefaturas y perturbadoras autonomías para sumarse con el partido constitucional y formar un gran partido capaz de contrastar la disciplina del partido conservador.

Esta vez ha dado un buen consejo el órgano del Sr. Cánovas.

Programa parlamentario, segun la *Correspondencia*:

«Es seguro que continuará la legislatura actual á mediados del mes de Diciembre, como lo es, por la misma razon, que no habrá elecciones de mesa.

Tambien parece probable que, discutidos los negocios y reformas en Diciembre, Enero, Febrero y Marzo, se dé por terminada entonces la legislatura, comenzando la segunda en Abril, para discutir los presupuestos exclusivamente.

No tenemos ni por indudable ni por acordada esta última noticia, pero si nos parece lo más fácil que puede ocurrir.

Y la regia prerogativa ¿qué hace con ella el Sr. Cánovas?

Después de copiar el Correo Gallego (de Ferrol) el artículo en que dábamos cuenta de la denuncia que pesaba sobre nuestro periódico, dice así:

«Algo muy parecido a esto dijimos nosotros cuando a instancias del capitán general de este departamento se incoó contra el Correo Gallego una causa criminal, no fallada todavía, con motivo de un suelto publicado en nuestro número del 6 de Junio último.

No diramos nada más sobre las medidas que pueden calificarse de testamento del Sr. Antequera: muy pronto, por fortuna, se abrirán las Cortes, y no faltaran seguramente representantes del país que en el recinto del Congreso o el Senado eleven su voz para impugnar la desatentada administración del señor Antequera, para pedir que se reparen las injusticias si se cometieron, y para probar a los que tan ciegos viven, que algo es y algo significa la oposición unánime y el general clamoreo, que acompañan a todas las decisiones del actual ministro de Marina.

Lamentamos el percance de El Eco Nacional, y confiamos en su absolución. Damos las gracias a nuestro estimable colega y, como él, confiamos en la rectitud e imparcialidad de los tribunales.

Sigue el mal. Ayer no hemos recibido la visita de nuestros estimados compañeros la Marina, la Epoca, el Día y el Independiente. Rogamos a las administraciones de nuestros compañeros subsanen esta falta que nos priva de su lectura.

ECOS TEATRALES.

Zarzuela.

Ayer volvió a presentarse madame Judic, con la célebre comedia Divorcios. Como las estrellas de primera magnitud, esta eminente artista no pierde nunca su esplendor. Es una joya, un diamante que despierta bellísimos y deslumbrantes rayos en cada una de sus sonrisas, de sus gestos, de sus miradas, llenas de gracia y seducción. Es tan grande el arsenal de sus encantos, que tiene muchas sorpresas para el público en cada una de las obras de su repertorio, empujándolas, seduciéndolas con las modulaciones de su voz, solo comparable a la de un ruiseñor, con las cambiantes de su fisonomía, movible como las ondas del Océano, con la viveza de sus movimientos que revelan un alma en la cual rebosa la vida como en los fértiles e inagotables manantiales de la naturaleza.

La obra que ofreció ayer al público, llamó en su aparición, hace más de dos años, la atención de toda la prensa europea, y es bastante conocida en España, donde se han dado ya la misma algunas representaciones, no habiendo sido aún interpretada por la célebre actriz, que ha reservado para nuestro público la honra de asistir a la personificación de un tipo que ha sido en sus manos una nueva creación.

El argumento es una aguda sátira del divorcio, en que un matrimonio que empezó a sentir el cansancio y aburrimiento del hineno, opta por el divorcio, aunque se reserva un corto plazo, pasado el cual se verifica la ansiada separación.

Más sucede que en este nuevo estado, intermedio de matrimonio y soltería, se estrechan los antiguos lazos, se renueva la casi extinguida llama del amor, y reconocen entrambos que, bajo las aparentes cenizas, vivía ardiente el santo fuego, que es la dicha del hogar y el honor de la familia.

En el desarrollo de este pensamiento se encuentran todas las transiciones que necesita la incomparable actriz para lucir sus relevantes dotes, pasando con increíble rapidez de la risa a las lágrimas, del tono cómico al sentimental, y haciendo un portentoso alarde de sus extraordinarias facultades, que despliega sin ninguna esfuerzo, como despliega el arco iris, sus colores y la flor sus encantadoras matizas, orgullo y encanto de la naturaleza.

Mrs. Judic dejará entre nosotros un recuerdo indeleble en el género que cultiva, como lo dejaron Rossi y Salvini en el más severo de la tragedia. El génio encuentra, do quiera ocasión para sus triunfos. Estos seres privilegiados que han recibido

de la naturaleza sus dotes con tanta prodigalidad, no necesitan terreno especial para desenvolverse y florecer con deslumbradora pompa, con siguiendo envidiables triunfos en el arte a que se dedican, lo mismo si fuere el altisonante y ampuloso de la tragedia, que si es el festivo y travieso del moderno vaudeville francés. Sin embargo, no podemos menos de confesar que la obra puesta en escena contiene, en medio de su aparente frivolidad, un pensamiento grave y moralizador que merece nuestros aplausos, mayormente cuando se trata de un género tan poco favorable en general al progreso de las costumbres públicas.

Ya se ha dicho mil veces que al lado de estos prodigios del arte quedan eclipsadas todas las figuras, aunque logren reunir recomendables méritos. El Sr. Georges, que representa el papel de protagonista, es un excelente actor que alterna sin desdoro con la insigne artista, lo mismo que algún otro individuo de la compañía; pero el público va al teatro de la Zarzuela, a recoger la cascada de perlas que fluyen de aquella privilegiada garganta, a gozarse los misteriosos destellos de aquella luz, y no le importa gran cosa de los demás actores y actrices, cuyo objeto es sólo llenar un vacío en aquel cuadro iluminado por el sol de la escena francesa.

Dice anoche la Correspondencia haber oído asegurar que madama Judic había decidido hacer la función de su beneficio el viernes, en vez del sábado, en vista de que en dicho día inaugura su temporada el teatro de la Opera.

Comedia.

Anoche tuvo lugar en este teatro la última representación de la comedia Un inglés y un escocés, en la que, como saben nuestros lectores, tanto se distingue el Sr. Cepillo.

La interpretación, como siempre, admirable, conquistando los artistas muchos aplausos, aun cuando la concurrencia no era muy numerosa, sin duda por ser la comedia en cuestión demasiado conocida del público.

En la comedia La familia del Boticario, estuvo inimitable, y haciendo reír constantemente a la concurrencia, el popular actor señor Rosell.

Esta noche se estrenará en este coliseo, un diálogo cómico en un acto y en verso, titulado De Miraflores y á prueba, de cuyo desempeño están encargados la señora Rodríguez y el señor Rubio.

Antes de esta obra se representará la comedia en tres actos Los dulces de la boda, escogida por la señora Rodríguez para su debut.

Teatro Español.

Sentimos una verdadera complacencia, mezclada de patriótico orgullo, cada vez que asistimos a la representación de uno de estos dramas que son la gloria de la patria, escena y un título a la inmortalidad de sus autores. El ánimo se ensancha verdaderamente al respirar la atmósfera pura y serena de esas magníficas creaciones en que campea la discreción, el buen gusto, la belleza en el fondo y en la forma, mayormente después de presenciar los malaventurados engendros de imaginaciones enfermizas ó delirantes, que en todos tiempos han llenado, cual pasajeros meteoros, los horizontes de la literatura nacional.

La obra que se representaba anoche en nuestro clásico coliseo era la preciosa comedia Un novio á pedir de boca, del inmortal Breton de los Herberos. Conocido es de todo el mundo su sencillo al par que interesante argumento en el cual se ridiculiza y castiga donosamente el capricho de una mujer coqueta que toma como ideal de los maridos un hombre sin voluntad propia, esclavo de sus caprichos, especie de maniquí, que ella maneja á su albedrío, y resulta que su elegido es un hombre de corazón y de temple que ha fingido aquellas cualidades para conquistar su amor, engañándola honradamente para hacerla comprender lo absurdo de su antigua pretensión.

Excusado es decir, siendo la obra de tal autor, que el pensamiento está desarrollado con inimitable discreción y donaire, que los tipos no pueden ser más verosímiles y oportunos; que el lenguaje es siempre puro y los chistes llenos de gracia y de buen gusto. En suma, el público, en semejantes espectáculos, tiene ocasión de aprender y corregir sus defectos, al propio tiempo que espaciar su espíritu con estas hermosas creaciones que parecen despedir la grata fragancia que es peculiar a las obras maestras del arte.

La ejecución fué esmerada en su conjunto, distinguiéndose, como es natural, el Sr. Catalina, verdadero maestro en esta escuela de declamación, perfectamente ajustada á las exigencias de la buena sociedad, que no conoce los recursos de brocha gorda propios de las medianías, y logra apoderarse de la atención

del auditorio sólo por la fuerza de talento, flexibilidad y verdad en la personificación de los caracteres.

De la Sra. Tubau nada debemos decir sino que estuvo á la altura de su reputación de artista, que tiene la conciencia de su papel, esmaltando y bordando las escenas con sus gracias naturales, con su exquisita elegancia y con su innegable talento. Los demás actores correspondieron dignamente, permitiendo augurar á la empresa del teatro Español pingües beneficios, si no le abandona el acierto que ha tenido en la elección de las primeras producciones que se han puesto en escena, á pesar de las corrientes de frivolidad y mal gusto que dominan, por desgracia, en nuestro público, maleducado por abortos del ingenio que no cesan de reproducirse en perjuicio de nuestro glorioso teatro nacional.

Madrid.

En el teatro de Madrid ha tenido un éxito muy lisonjero la compañía dramática que tan acertadamente dirige el distinguido actor Sr. Sanchez Palma.

El último domingo se representaron en dicho coliseo los dramas Juan de Padilla y El traperero de Madrid, siendo muy aplaudidos todos los actores por el numeroso público que llenaba completamente el local.

El Sr. Sanchez obtuvo un verdadero triunfo, al cual contribuyeron en mucho sus compañeros.

El domingo próximo se pondrán en escena en dicho teatro La Cabaña de Tom y El terremoto de la Martinica.

Es de esperar que así en la función de la tarde como en la de la noche haya un lleno completo. Felicitamos á la empresa.

NOTICIAS.

DE MADRID.

Gaceta de hoy.

ULTRAMAR.—Real decreto aplicando á las provincias de Ultramar las disposiciones que rigen en la Península para el ingreso y ascenso en las carreras de la administración del Estado.

Otro fijando las condiciones de ingreso en la clase de oficiales quintos de administración y en la de inspectores y vistas de aduanas.

GOBERNACION.—Real orden fijando la forma en que los centros respectivos han de enviar por el correo los pliegos con documentos de la Deuda pública.

FOMENTO.—Real orden advirtiendo que la cátedra vacante de la Academia de Bellas Artes de Barcelona se titule «Teoría e historia de las Bellas Artes.»

Academia de jurisprudencia.

Anoche se celebró con toda solemnidad la sesión inaugural del curso académico de 1894 85.

La iluminación que lucía la fachada de la casa núm. 5 de la calle de Colmenares, anunciaba el acontecimiento que dentro se verificaba.

El acto lo presidió el señor ministro de Fomento, teniendo á su derecha á los Sres. Elguayen, Quesada y Romero Robledo, y á su izquierda á los Sres. Silvela (D. Francisco), Cos-Gayon y el secretario de la academia Sr. Allende Salazar.

La concurrencia fué numerosa y distinguida, viéndose entre ellas infinidad de elegantes damas, que con su belleza daban mas esplendor á aquel acto.

Entre los académicos recordamos á los Sres. Silvela (D. Manuel), Montero Rios (D. Eugenio) Carvajal, Campoamor, Bosch, Frontaura, Martínez Corvalán, Cruzada Villamil, Perez Cosío, Ordoñez, Macaya, Vicenti, Hinojosa, Rolán, Henestroza, Botella y otros.

El secretario Sr. Allende Salazar dió lectura á la Memoria del año anterior, y terminada que fué, el señor Romero Robledo, con voz clara y gran entonación, dió lectura al discurso en cuestión, basado en el tema «La costumbre como fuente del derecho.»

El presidente de la academia, después de un brevísimó exórdio, entró de lleno á tratar el asunto, haciendo distintas afirmaciones, entre otras, la de que en la tolerancia y en el respeto recíproco haya el derecho de cada uno las condiciones necesarias de su existencia.

En concepto del Sr. Romero Robledo, el derecho no nace de voluntad ninguna, extendiéndose en grandes consideraciones sobre este punto.

Sostiene que el derecho no es inmutable, y que la costumbre por sí misma no puede ser causa ni origen del derecho, y este no puede nacer si no de la conciencia. Afirma que las costumbres persisten, y solo se modifican lentamente al calor de las nuevas ideas y al impulso de los ejemplos que encierran las decisiones y los actos de

los llamados á formar y aplicar la ley. Tales han sido los puntos tratados elocuentemente por el orador, quien al terminar ha dicho que acaso sea anoche la última que dirija desde aquel sitio la palabra en solemnidades como la que se celebra.

Jurisprudencia importante.

La sala segunda del tribunal Supremo ha declarado no haber lugar al recurso de casación interpuesto por la compañía de los ferro-carriles del Norte contra la sentencia de la audiencia de esta corte que condenó á la referida compañía como subsidiariamente obligada al pago de 3.103 pesetas á D. Alberto Montaut, en concepto de indemnización por el valor de varios objetos que dos empleados de la compañía sustrajeron de un equipaje y á quienes la audiencia condenó como autores del robo.

Los fundamentos de este fallo, importante por demás en atención á que es la primera sentencia del Supremo en que se determina con respecto á las responsabilidades de las empresas de ferro carriles, lo que hasta hoy pudo ser objeto de duda, sienten el principio de que las empresas tales, como todas las que á cualquier género de industria se dedican, son subsidiariamente responsables por los delitos ó faltas que cometan sus dependientes en el desempeño de sus obligaciones y servicios.

Muy en breve, según parece, comenzará la construcción de un edificio donde alojarse dignamente la Academia Española.

El gobierno ha acordado la concesión del terreno suficiente para la elevación del nuevo palacio académico, pagando además los gastos de tan importante obra.

La Academia, por su parte, destina 25.000 duros de sus fondos, particularmente al decorado é instalación del nuevo edificio.

El solar cedido por el gobierno está situado al Norte de la iglesia de los Jerónimos.

El palacio de la Academia, será un edificio compuesto de cuatro fachadas, siendo la principal la del Oeste. La parte posterior, ó sea la fachada del Este, dará al jardín perteneciente á la Academia; la del Norte formará calle con el edificio llamado el Casón, y la del Sur, paralela á los Jerónimos, formará también calle con dicha iglesia.

El salón de sesiones públicas, situado en el piso principal, ocupará una posición central, con relación á las fachadas, y podrá contener unas mil personas.

En el piso bajo estarán las oficinas para los empleados de la casa, el archivo, biblioteca y otras dependencias análogas. El piso sagundo lo formarán probablemente las habitaciones del secretario é inmortales.

Dice un colega:

«Algunos diputados de las minorías liberales se proponen presentar una proposición de ley para reformar ó aclarar el artículo 22 de la ley provincial en el sentido de que no pueda ser aplicable á las corporaciones populares por las faltas cometidas en el ejercicio de sus funciones.»

Ayer tarde, ante la comisión de consumos, se verificaron en el salón de columnas del ayuntamiento los exámenes de nueve aspirantes al cargo de aforadores de consumos.

Anteayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales 11 personas; en el municipal 23 y tres fetos.

Dice un periódico:

«Hoy ha firmado el señor ministro de Fomento 48 presupuestos de acopios para la conservación de las carreteras del Estado.»

Por el ministerio de Marina se ha significado al de Ultramar, la necesidad de facilitar recursos para las atenciones de aquella colonia.

Ayer tarde se reunió en el Senado la comisión nombrada por este alto cuerpo para dar dictámen acerca del proyecto de Código de comercio.

Continuó el examen del libro 1.º, título 6.º, y en éste de las secciones primera que trata de las disposiciones comunes á los agentes mediadores de comercio, y 2.º cuyo epígrafe es: «De los agentes colegiados de cambio y de Bolsa.»

La comisión ha hecho modificaciones en determina los artículos, admitiendo algunas de las observaciones hechas en la información que tuvo lugar ante la misma en una de las legislaturas anteriores.

La junta de Sanidad se reunió ayer tarde en el ayuntamiento, ocupándose solo de asuntos de carácter general y despacho ordinario.

Contra lo que ha venido ocurrien-

do durante los dos últimos años, la población de Madrid ha aumentado en lo que del actual va trascurrido.

Aun en el verano, época en que la mortalidad de los niños llega á enormes proporciones, ha seguido el aumento, y á juzgar por los datos de los diez registros civiles de la capital, la salud pública ha sido más satisfactoria que nunca.

Ni hoy ni mañana habrá oficina en el ministerio de la Gobernación, á consecuencia del estero.

Esta tarde se verificará en la Exposición de Horticultura, la adjudicación de premios por el Jurado.

Los que aspiren á sufrir exámen para optar al título de cirujano dentista con sujeción á los ejercicios que se establecen en la real orden de 15 Enero de 1881, deberán presentar en la secretaría general antes del mes de Noviembre próximo la correspondiente instancia, acompañada de la partida de bautismo y de certificación de buena conducta, expedida por el presidente del ayuntamiento del punto de su domicilio.

En breve se comunicarán órdenes á las Universidades para que á los alumnos de la facultad de derecho que han pagado como dos matriculas las de Mercantil y Penal, se les admita en este curso el importe abonado en papel de pagos de una de ellas, en equivalencia de igual suma, cuando corresponda satisfacer los derechos académicos.

Sucesos de ayer:

Dos barquilleros estafaron á un individuo, en la plaza de Oriente, 29 pesetas.

Uno de los estafadores fué detenido; el otro desapareció en compañía de las 29 pesetas.

En la ronda de Valencia rieron tres juvenuelos de 13 años, resultando uno de ellos con varias lesiones.

La dueña de la casa núm. 18, segundo, de la calle del Amparo, fué detenida, por haber sustraído de un baul perteneciente á una huéspeda, varias prendas de vestir.

Las tres de la tarde fué detenido un sugeto, por fingirse autoridad en la calle de la Encarnación.

En la calle de Carretas estaba implorando la caridad pública un joven de 22 años, por cuyo motivo la pareja de guardias de seguridad lo detuvo. El mendigo llevaba el brazo derecho envuelto en unos trapos manchados de sangre.

Al ser detenido, se resistió contra los guardias, los cuales, amarrándole, lo llevaron á la prevención. Una vez en ella, comprendieron los agentes la camamá de los embollos, y para no dudar, llevaron al detenido á la casa de Socorro, donde, efectivamente, los médicos certificaron que el brazo estaba bastante bueno.

A las ocho de la noche puso fin á su existencia, junto á la verja del Botánico, disparándose los dos tiros de una pistola en la sien derecha, un hombre, decentemente vestido, como de unos 60 años.

El cadáver del suicida no se ha identificado.

Anoche se recibieron los siguientes telegramas sobre el cólera:

Bolonia 15 (2'45 t.).—Provincia Bolonia, dos casos y una defunción. Provincia de Ferrara, tres casos y una defunción. Provincia Módena, seis casos y una defunción. Provincia Emilia; en Reggio, ocho casos y dos defunciones.—IRAZAQUI.

Arenas 15 (12'25 m.).—Gobierno participa que todas las procedencias de Argelia quedan sometidas á 41 días de lazareto.—CONSUL.

Alicante 15 (8 n.).—Cumplidos 15 días sin haber ocurrido invasión ni defunción cólerica en Elche, queda levantado el cordón y abierto el tráfico en la estación férrea.—GOBERNADOR.

En Marsella, sin novedad.

DE PROVINCIAS.

CASTILLA.

El día 14 se celebró en Ciudad-Real un consejo de guerra contra un guardia civil acusado de haber sustraído algún metaló á uno de sus compañeros de servicio.

Leemos en la Crónica de Ciudad-Real: «Con motivo de haber estado en Madrid un sugeto de esta, y curándole á un hijo suyo, los consabidos apóstoles, una terrible enfermedad que venia padeciendo, es grande el número de personas, de ambos sexos, que se preparan á ir á la corte en busca de los mismos para ver si sucede otro tanto con las enfermedades que les affigen.»

Esto sin contar con los enfermos que se pusieron en camino inmediatamente de saberse en esta la cura de referencia. Ya calcularán nuestros lectores

que la ilustracion de esas personas brilla por su ausencia.

En todas partes cuecen habas... En Tomelloso, estando el dia 12 una mujer sacando agua de un pozo para dar de beber a unos asnos...

—Presencia de la mayor desesperacion porque se le casaba una hija a quien quiere entrañablemente...

—En Valladolid se han registrado en diez dias en el juzgado municipal de la Audiencia, trece nacimientos ilegítimos.

—El ayuntamiento de Valladolid ha acordado practicar las gestiones convenientes, cerca del ministro de la Guerra...

—Nos dicen que aun continúa funcionando el lazareto cantonal de Búrgos, a donde se manda a pasar la cuarentena a cuantos proceden de puntos sospechosos.

—La compañía del ferro-carril del Norte ha sido multada por el retraso del tren núm. 4...

—Segun participa la Guardia civil del puesto de Puente de los Fierros, varios jóvenes del pueblo de Parana acometieron a tiros y pedrada a los peones encargados de la conservación de la via en el cantón núm. 4...

—Uno de los agresores resultó con varias heridas en la cabeza. Fueron puestos todos a disposicion del juez de instruccion del partido.

ANDALUCIA.

Muy pronto se verá en la audiencia de Jaén una causa instruida en el juzgado de Mancha Real, contra una persona que ejerce un respetable ministerio en un pueblito próximo a dicha ciudad.

Dícese que las pasiones políticas, llevadas en los pueblos hasta la exacerbacion, han mediado o influido en el asunto.

—Desde 15 de Julio de 1883 a igual fecha del 84, ha despachado la audiencia de Jaén 714 causas, y celebrado 204 juicios.

La de Linares ha despachado 567 negocios y celebrado 106 juicios. La de Úbeda ha sobrepasado 335 causas; ejecutoriadas sin juicio, 198; expedientes gubernativos, 97; total de negocios 757.

—La remesa de fondos en metálico que salió el sábado de la tesorería de Jaén, excitó la curiosidad pública por haberse desprendido en diferentes ocasiones el fondo de uno de los carros, rotando por el suelo los talegos de calderilla.

—Mil cuatrocientos ochenta y tres reales ha producido la suscripcion en la provincia de Jaén para socorro de los inundados de Orihuela. El obispo de la diócesis ha remitido dicha suma para la aplicacion correspondiente al señor obispo de Orihuela.

—La Nueva Era de Cádiz da cuenta del siguiente extraño suceso: «Anoche a última hora nos enteramos de un hecho extraordinariamente grave ocurrido en la cárcel de esta capital...

Y el honrado guardia Bernardo Chover, fué ayer mismo declarado cosante por no querer ser instrumento de la humillacion de la autoridad municipal. El guardia y su familia quedan en la miseria.

—El viernes tuvo lugar en la casa consistorial de la ciudad de Alorja, una reunion de propietarios y comerciantes, para tratar del definitivo planteamiento del sistema decimal de pesas y medidas.

—Nos dicen de Concentana que han empezado ya a levantarse los barracones para la gran feria que anualmente se celebra por Todos Santos en aquella importante villa.

—El alcalde de Jébea ha prohibido la circulacion del Progreso, semanario que se publica en aquella localidad, pasando a los tribunales uno de los ejemplares de dicho periódico.

—El domingo, de once y media a doce de la noche, se le dispararon

del asunto tiene conocimiento el señor gobernador civil.

El Sr. Vega sufrió dentro del mismo establecimiento un accidente que le privó del sentido, por lo cual fué visitado anoche por sus numerosos amigos.

—El delegado de Hacienda de Málaga ha instruido expediente sobre ocultaciones en la contribucion territorial, que segun el Porvenir de aquella ciudad, han de ascender a millones.

—El ayuntamiento de Benahadux se encuentra procesado y sus individuos condenados a pagar una multa de 10.000 reales.

Entre ellos hay un honrado padre de familia que no sabe leer ni escribir, y sin tener noticias de lo sucedido, tiene que aflojar sus 2.500 pesetas correspondientes, en cárcel por supuesto, que el honrado colono no dispone más que de su trabajo personal.

Se ha formado en dicho pueblo un nuevo ayuntamiento, compuesto de inocentes vecinos, que en su mayoría no saben leer ni escribir, y como han de ser dirigidos, por la misma mano que el ayuntamiento anterior, es claro que sufrirán la misma suerte.

—El jueves último, estando trabajando dos operarios sobre un tablon suspendido a la mitad de uno de las pozos de la mina Rosario (Cuevas), vencióse de súbito dicho tablon, haciendo caer a uno de los trabajadores, que fué extraído cadáver de la profundidad de la mina.

VALENCIA.

Tomamos del Mercantil Valenciano el siguiente ejemplo de dignidad abajo y de abyeccion arriba:

«En la noche del 1 al 2 de Octubre, hallándose de servicio en la calle de Sagunto el guarda núm. 39, Bernardo Chover, vió que corría un carruaje con el farol apagado. Como el hecho constituye una infraccion de las ordenanzas municipales, el guardia ordenó al conductor del carruaje que se detuviera, negándose éste a obedecer. El guardia hechó a correr tras el carruaje y le alcanzó en la puerta de Serranos, pidiendo a la persona que en él iba su nombre; ésta se negó a darlo, apostrofando al guardia y acompañándole con no sabemos qué acontecimientos. Luego supo, por una tarjeta dada por aquella persona el teniente de guardia en las Torres, que se trataba del cónsul de Alemania.

El guardia no se arredró por la categoría del infractor, y denunció los hechos a la alcaldía y al juzgado municipal, extendiendo el correspondiente atestado, en el que eran los testigos presenciales de las faltas otro guardia y el sereno del Museo.

Trascurrieron dias y ayer fué llamado el guardia Bernardo Chover, por el alcalde, señor baron de Alcañal, quien le indicó la conveniencia de que fuera a visitar al cónsul de Alemania y ofrecerle sus disculpas y excusas por haberle denunciado. El pundonoroso guardia se negó a hacerlo, invocando el prestigio de la autoridad municipal y el honor del uniforme que vestía. Insistió el alcalde, reconociendo que el guardia había obrado bien, pero que a pesar de todo, deseaba que diera aquel paso humillante cerca del cónsul expresado. El guardia volvió a negarse. Entonces le conminó el alcalde con arrojarle del cuerpo, y el guardia contestó que aunque iba a dejar en la miseria a su mujer y a sus hijos, nunca mancharía mientras lo vistiera, el uniforme del cuerpo, ni bajaría su dignidad personal.

Y el honrado guardia Bernardo Chover, fué ayer mismo declarado cosante por no querer ser instrumento de la humillacion de la autoridad municipal. El guardia y su familia quedan en la miseria.

—No hacemos comentarios.

—El viernes tuvo lugar en la casa consistorial de la ciudad de Alorja, una reunion de propietarios y comerciantes, para tratar del definitivo planteamiento del sistema decimal de pesas y medidas.

—Nos dicen de Concentana que han empezado ya a levantarse los barracones para la gran feria que anualmente se celebra por Todos Santos en aquella importante villa.

—El alcalde de Jébea ha prohibido la circulacion del Progreso, semanario que se publica en aquella localidad, pasando a los tribunales uno de los ejemplares de dicho periódico.

—El domingo, de once y media a doce de la noche, se le dispararon

cinco tiros a quema-ropa, y en el momento de retirarse a su casa, al vecino de Picasent Francisco Albert (a) el Moreno, sin que afortunadamente sufriendo lesión sino una rozadura de proyectiles en la ropa. La Guardia civil ha detenido a los presuntos autores de aquel atentado.

—El ayuntamiento de Castellon ha elevado una razonada exposicion al ministro de Hacienda en solicitud de que se habilite la aduana del Grao de dicha capital para la descarga de toda clase de artículos, excepto tejidos, bacalao, frutos coloniales, azúcar y petróleo, obligándose en cambio a reintegrar al Estado el sueldo del vista que en tal caso habría de nombrarse.

—El sábado, a las diez y 30 minutos de la mañana, hubo un ligero temblor de tierra en Alicante, repitiéndose a las seis y 40 de la tarde, produciendo alguna alarma en el vecindario.

—Acaba de ser denunciado el Constitucional Dinástico de Alicante, por la publicacion de un comunicado del director del Vinalopó.

EXTRANJERO.

INGLATERRA.—El Memorial Diplomatique afirma que en estos últimos tiempos ha habido un cambio de comunicaciones entre la corte de Inglaterra y Mr. Gladstone sobre una cuestion muy interesante, la de las entrevistas de los soberanos extranjeros. La reina Victoria no ve sin cierta contrariedad a los monarcas extranjeros reunirse entre sí para tratar de las cuestiones que preocupan a la Europa, sin que la soberana de la Gran Bretaña ó el heredero del trono pueda nunca tomar parte en esas conferencias, en las que se discute con frecuencia el equilibrio europeo y se adoptan, sin intervencion de la reina-emperatriz, decisiones las más graves que afectan a la política inglesa en todas las partes del mundo.

Se trata, pues, de saber si convendría dar constitucionalmente cierta latitud al príncipe de Gales para que pueda asociarse a los demás soberanos, cuando éstos crean útil avistarse y conferenciar entre sí, con el concurso de sus cancilleres y de sus ministros.

Dícese que en breve se adoptará una decision sobre este punto.

El mismo periódico anuncia que, al dar cuenta en su último número de que lord Grandville habia enviado un correo extraordinario a El Haya, no solo aludia a los rumores que han circulado relativamente a los esponsales de la princesa de los Países Bajos con el hijo del conde de Flandes, sino a otras negociaciones no menos importantes entre la corte de Saint-James y el gobierno neerlandés, las cuales tienen por objeto asegurar en lo futuro la independencia y conservación del reino de Holanda, así como de sus posesiones coloniales. ¿Será que se abriguen recelos respecto de Alemania?

Por último, tambien es del Memorial Diplomatique la noticia de que, luego que se abra el Parlamento, hará el gobierno inglés una declaracion en las Cámaras relativamente al conflicto franco-chino y a la proteccion de los súbditos ingleses en el territorio del Celeste Imperio, explicándose asimismo sobre la cuestion del derecho de los neutrales.

En la noche del 10 al 11 del corriente ocurrió un choque a seis millas de Greenck, en las costas de la Gran Bretaña, entre el vapor «Roseville» de Sunderland, y el «Europa», que iba de Dublin a Málaga. El «Roseville» embistió al «Europa» por estribor, haciéndole zozobrar casi inmediatamente, pues ambos vapores marchaban a toda máquina, y el choque fué terrible. El capitán, el maquinista, el dispensero, el fogonero y otro tripulante del «Europa» no tuvieron tiempo de saltar al «Roseville», y fueron arrastrados al abismo. Este último vapor recibió a su vez averias tan graves, que el capitán tuvo que hacerlo encallar en la costa para que no fuera a pique.

Casi a la misma hora, otros dos vapores, el «Ashford» y el «Biddick», chocaban en la bahía de Bridgilton. Ambos sufrieron averias de consideracion, y vinieron a encallar en la costa.

FRANCIA.—En la sesion celebrada anteayer por la Cámara de diputados se acordó poner al frente de la orden del dia todos los asuntos pendientes, aplazándose para despues la discusion política.

Hasta ahora no se ha anunciado interpelacion alguna sobre política exterior.

—A juzgar por la actitud que presentaban los círculos parlamentarios con motivo de la reapertura de las Cámaras, las cuestiones económicas van a anteponerse a las políticas.

Se espera un debate muy importante sobre los primeros, en vista

de la crisis por que atraviesa la nacion, el cual comenzará con motivo del examen de las proposiciones de ley presentadas en la anterior legislatura.

Una de las primeras será la relativa al recargo de derechos de aduanas al ganado extranjero que los proteccionistas sostienen con mucho calor, a pesar de la oposicion del gobierno, que tal vez llegue a plantear sobre este asunto la cuestion de gabinete.

El Libro amarillo, repartido a los diputados y senadores, contiene todos los documentos relativos a los asuntos de Africa Occidental, desde que en 1882 se inició la cuestion del Congo, hasta la invitacion del gobierno alemán a la conferencia.

ALEMANIA.—Continúa siendo tema principalísimo de todas las conversaciones en los círculos políticos de París y Berlin, la conferencia relativa a los asuntos de Africa.

El Times dice que Inglaterra ha declinado interinamente la invitacion de asistir a la conferencia de Berlin, encargada de tratar sobre los asuntos del Africa Central.

Añade que antes tiene que estudiar a fondo tan importante cuestion.

Ocupándose de ella el periódico de la City, dice que al tratarse de establecer la libertad de comercio en el Congo, se realiza un progreso; pero no respecto del Níger, lo cual constituye un retroceso, pues el protectorado inglés garantiza ya dicha libertad, y valdría más que las potencias se limitasen simplemente a reconocer el protectorado de la Gran Bretaña sobre la region de dicho río.

BÉLGICA.—Los católicos y los independentes dieron a conocer en la noche del viernes último sus candidatos comunes para las elecciones municipales que se verificarán el domingo 19 de Octubre en Bruselas.

Es esta la primera vez que los católicos se presentan en las elecciones municipales con una lista completa.

En la misma noche se verificaron en la asociacion liberal las elecciones para diez consejeros, habiendo sido reelegidos los mismos a quienes tocaba salir. En la reunion fueron proclamados seis nuevos candidatos, entre ellos Mr. Janson, jefe de los radicales.

Los socialistas de Bruselas presentaron cinco candidatos para las elecciones municipales.

No ha llegado a haber inteligencia entre la liga obrera y la asociacion liberal.

Ha fallecido en Ipses Mr. Alfonso Vanderpeereboom antiguo ministro de Estado en Bélgica.

RUSIA.—Hace pocos dias dimos cuenta de los tumultos ocurridos en la universidad de Kiew. El gobierno ruso ha adoptado, para castigarlos y evitar su repeticion, una de esas medidas radicales que le son familiares. La universidad ha sido cerrada hasta 1.º de Enero; todos los estudiantes expulsados de la ciudad é inhabilitados para estudiar en ninguna otra, y desde 13 de Diciembre, una comision con plenos poderes, irá admitiendo ó desechando los nuevos estudiantes que se presenten.

ECOS DE LA NOCHE

Prometiéndole hablar detenidamente del juicio que nos merezca el elocuente discurso leído anoche por el Sr. Romero Robledo en la inauguracion del curso académico en la Academia de Jurisprudencia, hemos de consignar aquí que mereció el aplauso del numeroso y distinguido auditorio que habia allí reunido, y los elogios más leales y espontáneos de entendidos jurisconsultos de distintos partidos políticos.

Y, en efecto, el fondo del discurso del señor ministro de la Gobernacion tiene que ser objeto de grandes comentarios entre los hombres pensadores, los cuales aplaudirán sin reservas, como nosotros lo hacemos, la infinidad de pensamiento que sobre diversas cuestiones de derecho encierra el documento leído por el presidente de la Academia.

Aparte de esto, y ocupándonos ahora de otra cuestion de verdadera importancia, vamos a decir la verdad de cuanto sabemos.

Hace ya dias que, no sabemos con qué intencion, se ha venido hablando de la salud de S. M. el rey.

Es esta tan perfectamente buena, que basta para probarlo el saber que Don Alfonso ha estado cazando faisanes en la Granja, que ha recorrido sitios quebrados y difíciles para todos los que le acompañaban, y por último, que anteayer llegó de San Ildefonso, y todavía con el cansancio del camino, fué a la Zarzuela, salió ayer tarde a paseo a caballo, estuvo en el Retiro, por la noche fué

tambien al teatro de la calle de Jovellanos.

Además, que los que le hayan visto en la calle, se habrán convencido de que Don Alfonso se halla en perfectísimo estado de salud.

Los señores ministros de Estado y representante de Alemania en esta corte, conferenciaron ayer tarde habiendo tratado de asuntos relativos al Congreso próximo a celebrarse en Berlin.

En el Consejo de hoy se tocara este asunto y se designará quien ha de ser nuestro representante en aquella capital.

Sobre el Consejo de hoy, se hacen infinidad de cálculos y conjeturas respecto a lo que en él se tratará.

Hay quien afirma que se planteará la crisis y que habrá una modificación ministerial que alcanzará a casi todo el gabinete.

Desde luego que hay opiniones distintas de lo que sucederá, y además la armonía que reina en el seno del gabinete, es, a no dudar, para que se produzca una crisis.

En este caso, bien probable por cierto, no habrá más que dos ministros dimitentes, segun dicen los ministeriales, el de Ultramar y el de Hacienda, y para reemplazarlos se indica a los Sres. Isasa y Fernandez Villaverde. Gobernador de Madrid sería entonces el marqués de Bogaraya, y alcalde, el señor vizconde de Torres de Luzon.

Esto, nos consta está acordado, en principio per si accid.

BOLSA DE MADRID.

Últimos precios.

Table with columns for VALORES PÚBLICOS, BANCOS Y SOCIEDADES, and CAMBIOS. Includes entries like 4 por 100 interior, Banco de España, and London exchange rates.

BANCOS Y SOCIEDADES.

Banco de España, 280 00 281 00. Idem Hipotecario, 000 00 000 00.

CAMBIOS.

Londres a 90 dias f., 47 60 47 60. Paris a ocho dias v., 4 96 4 96.

Bolsin de anoche.

Madrid, Contado, 59 80. Fin mes, 59 95.

Barcelona, Interior, 59 75. Exterior, 60 07.

Paris, Oficial, 59 50. Particular, 59 65.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Español.—A las 8 1/2.—Un novio a pedir de boca.—Los dos sordos.

Comedia.—8 1/2.—Los dulces de la boda.—De Miraflores y a prueba.—Intermedios por el sexteto.

Zarzuela.—(Representaciones de Mad. Judic).—8 1/2.—Je Renie una femme.—Josephina.—Pi... outi de la Rousotte.—Les jones de la cosaque. La bonne Année.—Les charbonniers.

Apolo.—8 1/2.—El milagro de la Virgen.

Alhambra.—A las 8 1/2.—Favorita.—Julietta y Romea (4.º acto).

Lara.—8 1/2.—La mujer del sereno.—Escurrir el bulto.—Vivir para ver.—Il dellettanti.

Esavana.—8 1/2.—El tributo de las cien doncellas.

Varietades.—8 1/2.—Vivitos y coleando.—Pablo y Virginia.—Por asalto.—La calandria.

Novedades.—A las 8.—La noche del Viernes Santo.

10.—El vecino de enfrente.—Ropa blanca.—Paco y Manuela.

Marin.—8 1/2.—Los bandos de Villafrita.—Dar la castaña.—Picio, Adan y compañía.—Los bandos de Villafrita.

Circo de Price.—8 1/2.—Grande y variada funcion en la que tomarán parte todos los principales artistas de la compañía.

Gran Panorama Nacional.—(Paseo de la Castellana).—Abierto todos los dias.—Entrada, 1 pset.

Imprenta a cargo de Gines Irieta.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURÁN, 7, VICTORIA 7, MADRID, FRENTA AL PASAJE DE MATHEU.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente a la administracion... 1'50 pesetas al mes. Provincias... 6 idem trimestra. Ultramar y extranjero... 30 id. semestre. Cuba, Puerto-Rico y Filipinas... 50 id. al año.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en bebidas y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua a las necesidades del comercio, dada la inmensa cantidad de sales que contiene.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL Dr. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

Al tomar las primeras pastillas, empezarán a experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.

Las personas que padecan también ASMA ó BOPCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALÁMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.

ALCALA, 5, ENTRÉSUELO. J. BELMAR. GRAN SALON DE PERFUMERIA. Se confecciona toda clase de postizos. Se alicita, corta y riza el pelo y la barba.

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"

23, CALLE DE CARRETAS, 25. (ESQUINA A LA DE CÁDIZ).

¡¡UN TRIUNFO MAS!!

Las máquinas "SINGER" para coser han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

PRECAUCION CON LAS FALSIFICACIONES!!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuidese que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡CUALQUIER MÁQUINA "SINGER" cuesta 2,50 semanales.

LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"

Dirección general de España y Portugal: 23, CALLE DE CARRETAS, 25. MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE JUAN INIESTA Y LORENZO. Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles). En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y extension a

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimestrales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana. Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension a Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension a Santiago, Gibara y Nuevitas, así como a la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE OCTUBRE

El 10 de Cádiz, el vapor «Ciudad de Cádiz.» 20 » Santander » «Mendez Nuñez.» 30 » Cádiz » «Habana.»

VAPORES-CORREOS A MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapooe, y servicio a Iloilo y Cebú.

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º día de cada mes.

El vapor «Veracruz» saldrá de Barcelona el 1.º de Octubre.

SERVICIO COMERCIAL A FILIPINAS

Salidas mensuales de

Liverpool, el último día del mes; Santander, 3; Cádiz, 8, y Barcelona, 15 de cada mes,

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapooe, y trasbordo para Iloilo y Cebú

El vapor «Isla de Luzon» saldrá de Barcelona el 15 de Setiembre.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en

Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.ª.—Santander, Angel B. Perez y C.ª.—Coruña, D. E. de Guarla.—Vigo, D. R. Carreras Irarorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.ª.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabacos.»

LA MARGARITA EN LOECHES.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que La Margarita, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL ÚNICO CRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras (la Exposicion en Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida)